

EL OBRERO

AÑO XXXI

NUM. 1454

Palma de Mallorca 7 de Marzo 1930

BALEAR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'55 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'65 ptas. trimestre.—Extranjero 10'00 ptas. año.—En paquetes, 0'09 ejemplar.—Número suelto, 0'15.

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

Conferencias en la Casa del Pueblo

La quinta conferencia del ciclo organizado por la entidad SALUD Y CULTURA, tendrá lugar el próximo Domingo día 9 de Marzo, a las seis y media de la tarde, siendo el conferenciante

D. JUAN I. VALENTI :-
que desarrollará el siguiente tema:

Alcoholisme: Exposició i Lluita

EL JUEVES PRÓXIMO, día 13 de Marzo, a las ocho y media de la noche, tendrá lugar la sexta conferencia que correrá a cargo de

D. Miguel Massuti Alzamora

Ayudante del Laboratorio Biológico Marino, que disertará sobre el tema siguiente:

Un problema de Biología Marina de gran aplicació industrial

La entrada a estas conferencias es pública para todo el mundo.

Hay que definirse

Ya que tanto se grita hoy: ¡Hay que definirse!, definámonos también nosotros, aunque, claro, a nadie importe ni una tilde nuestra posición.

Al asunto, pues.

Como somos liberales, demócratas y republicanos tanto como el que más; y tanto como el que más queremos justicia, derecho y responsabilidad; y somos tanto como el que más partidarios de una constitución, de un parlamento y de un sufragio universal rabiosamente sinceros, en toda ocasión y siempre que de defenderlos se trate, al lado de los amigos de esos principios estaremos. Pero como, además, somos socialistas, frente y en contra de ellos nos encontrarán siempre, en tanto cuanto sean enemigos y adversarios del socialismo.

Si somos liberales, demócratas y republicanos, lo somos porque, por un lado consideramos a la Libertad, la Democracia y la República como condiciones esencialmente inherentes a la personalidad humana, y por otro lado las conceptuamos como el medio más precioso y el instrumento más potente para la propaganda y triunfo de la causa socialista. Y somos socialistas, porque creemos que ni la Libertad, ni la Democracia, ni la República podrán disfrutar de vida sana, fuerte, robusta, si no se nutren de los fundamentales elementos del socialismo. No podemos

crear que la Libertad, la Democracia y la República sean enteras y verdaderas mientras puedan los propietarios decir a sus arrendatarios, como se cuenta que decía a los suyos un propietario escocés: «Puede ser que Dios Todopoderoso haya hecho la tierra, pero yo soy su dueño, y si no hacéis lo que os mando, os echo». O un patrono decir a sus obreros: «Puede ser que tengáis derecho a la vida y al trabajo, pero yo soy dueño del taller o de la fábrica, y si no votáis como yo os ordeno, quedareis en la calle».

Refiérese que un día, alejándose Juan Brigh, roto el corazón de una tumba recién abierta, Ricardo Cobden le decía: «Ven conmigo. Hay en Inglaterra hombres, mujeres y niños que se mueren de hambre y miseria, hambre y miseria forjadas por las leyes. Ven conmigo y no descansen hasta haber acabado con estas leyes».

Ahora bien, y aunque sea verdad «que nos acostumbramos, como ya advirtió Tocqueville, tan fácilmente a la idea de la miseria de los demás; que un mal cuya intensidad se hace cada vez mayor para el paciente, cuanto más se prolonga, parece menor al observador por el sólo hecho de su duración» ¿podrá nadie negar que, como en Inglaterra y demás naciones del mundo, hay también en España, y no en pequeño nú-

mero, hombres, mujeres y niños víctimas del hambre y miseria engendradas por la presente organización social? Y siendo evidentemente así, ¿podrá ser buena y justa y amada por el pueblo trabajador, una Libertad, una Democracia y una República que se despreocupen de tan angustiosa cuestión? No, de ningún modo. Por esto nosotros, a la par que queremos con todo entusiasmo y lealtad, y con todo género de esfuerzos y sacrificios, cooperar a la conquista y consolidación de esas instituciones, queremos también, atentos al grito de Ricardo Cobden, trabajar sin descanso para conseguir un estado social y económico en que a una mayor producción de riqueza acompañe una más equitativa distribución de ella; en que las riquezas y las comodidades sean sólo patrimonio de unos pocos a expensas de los muchos; en que quede abolida la miseria y hasta el temor a ella: en que el más pobre y el más débil del género humano esté a salvo de la dura lucha por la vida; en que, en fin, el bien alcance a todos los miembros de la comunidad económica.

Nunca, nunca, nunca, por muchas que sean las glorias y alegrías que nos proporcionen el advenimiento y triunfo de la Libertad, de la Democracia y de la República, olvidaremos que en medio de la riqueza, opulencia y lujo que caracterizan nuestros tiempos, hay muchísima escasez, sufrimiento y congojas en la clase obrera: que hay millones de trabajadores condenados a una involuntaria ociosidad y que: por lo tanto, tienen que vivir de la caridad o que se hallan en el caso de tener que recurrir a ella. Nunca, nunca, nunca olvidaremos que el trabajo, por ser la fuente única de la riqueza, del progreso y del bienestar, ha de ocupar el primer puesto y no el último, como viene sucediendo, de la jerarquía social; y que el pueblo trabajador que hasta aquí no ha sido nada, ha de serlo todo de aquí en adelante. Nunca, nunca, nunca, olvidaremos que sólo hay tres medios por los que un individuo puede obtener riqueza: el trabajo, el donativo o el robo, y que, por consiguiente, si los trabajadores ganan poco, es porque los mendigos y ladrones obtienen demasiado. Nunca, nunca, nunca olvidaremos que no nos será posible conseguir aquella vida, aquel régimen, aquella renovación que tanto anhelamos, si no depositamos toda nuestra fe y todas nuestras esperanzas, no únicamente en la selección de una minoría de catedráticos, de abogados, de médicos, de ingenieros &c., como tantas veces ha ocurrido, sino sobre todo en una opinión pú-

blica fuertemente convencida y en las clases verdaderamente obreras y honradamente trabajadoras.

Resumen y conclusión; Que estamos dispuestos a gritar hasta desgañarnos: ¡Viva la Libertad, viva la Democracia, viva la voluntad nacional y viva la República! al lado de todos los que griten estos ¡vivas! Pero que también hasta desgañarnos estamos dispuestos a gritar sin ambages ni rodeos y en todas las ocasiones y circunstancias oportunas y necesarias; ¡Abajo todo privilegio, abajo todo monopolio, abajo toda iniquidad y abajo toda injusticia!

Esta es nuestra actitud, que nos holgara haber acertado a definir de un modo bien claro y concreto. Y esta es la actitud que, según nuestra humilde opinión, debería adoptar en este momento histórico el partido socialista mallorquín.

PEDRO FERRER PUJOL

El artículo que antecede de nuestro buen amigo y correligionario espiritual Sr. Ferrer, requiere un comentario.

Desde luego estamos de acuerdo con la doctrina liberal-demócrata-republicana-socialista que en su escrito expone, ya que no es concebible un socialismo sin libertad, sin democracia y sin república como forma gubernamental, pero cuidando mucho de no establecer confusionismos peligrosos y de destacar el valor que cada una de estas palabras tiene en el presente régimen social y mayormente en país políticamente tan atrasado como España.

El Sr. Ferrer sabe que el liberalismo en España está tan desacreditado que para el pueblo ser liberal a secas es ser súbdito de Romanones, de Alhucemas o de Alba, siempre siervos afeminados, y hasta sin sexo y siempre tan perseguidores del derecho y de las libertades públicas como los conservadores y reaccionarios. Con esos liberales, por mucho y muy fuerte que griten ¡Viva la Libertad!, los socialistas no queremos nada. Está ya sobradamente demostrado por los hechos que monarquismo y liberalismo en España son términos opuestos que se excluyen y repelen.

La palabra República, aunque más simpática que la Monárquica, es de un valor liberal muy relativo en el régimen de propiedad privada de la tierra y demás útiles del trabajo, precisamente por las razones que tan contundentemente aduce el amigo Sr. Ferrer en su artículo. Además no es, no puede ser una República burguesa completa garantía de libertad política sino cuando el Socialismo, por su preponderancia en ella,

como ocurre ahora en Austria y Alemania, ejerce gran influencia en sus destinos. Bien sabe todo el mundo que al proclamarse la República en dichos países no había partidos republicanos propiamente dichos y que fueron los partidos socialistas los que encarnaron y recogieron la fé y los anhelos republicanos dispersos, dándoles cumplida satisfacción con la implantación del nuevo régimen político que hoy disfrutan dichos países y contra cuya estabilidad han fracasado cuantas intentonas nacionalistas o fascistas se han fraguado para derribarlo. Esto demuestra que la garantía de Libertad y de República está más en los partidos socialistas que en los partidos republicanos de fisonomía burguesa.

Por eso nosotros siendo socialistas no sólo sentimos sino que laboramos en liberal y en republicano con mucha más intensidad y emoción que la mayoría de los que ostentan estos nombres, de los que saben olvidarse muy pronto en cuanto se trata de luchas sociales en las que se ventilan cuestiones de más justicia y más libertad económica para el obrero.

De democracia no hablemos, porque en ninguno parte se practica como en el Partido Socialista y en las organizaciones obreras que se inspiran en su táctica y en sus principios.

Con lo expuesto queremos decir que, por ser socialistas somos liberales, demócratas y republicanos, y que desde nuestro campo podemos defender y defendemos como el que más esos postulados.

Ahora bien; el Partido Socialista—no el mallorquín, sino el de toda España,—considerando de gran trascendencia el momento político actual y creyendo que el problema del derecho y las libertades públicas no puede tener solución efectiva y decorosa en España más que en una forma de gobierno republicana, con los republicanos y únicamente con ellos está dispuesto (y todos los días lo dicen sus órganos periodísticos) a pactar una alianza circunstancial de finalidades comunes y bien concretas. Pero para ello precisa que primero los republicanos se unan entre sí y se pongan de acuerdo y se decidan a rechazar como aliados a toda clase de elementos de la monarquía, con los que los socialistas no queremos nada. ¿Está clara la posición socialista?

Pues que cada cual defina la suya y, afilándose a una disciplina, se disponga a cumplir con el deber que a todos los verdaderos liberales y demócratas impone el presente momento histórico. Dinásticos o antidinásticos. He ahí el dilema actual.

El discurso de Sánchez Guerra

En rigor no ha sido más que un desahogo contra el rey y una lamentación de amargura, como monárquico que es, por el gran clamoreo republicano que existe en España.

La expectación que había alrededor de ese discurso ha se convertido en desilusión. Los que esperaban que se declararía republicano, y eran muchos, lo cual demuestra que no conocen la madera de los viejos políticos, han queda-

do defraudados. Ni siquiera señaló la ruta que debe seguir España en este momento trascendental. Ni un programa, ni una orientación, nada de normas a seguir.

A los socialistas no nos ha defraudado el discurso de Sánchez Guerra, ya sabíamos nosotros que sus gestos no pasaban de ser eso: gestos. ¿Qué podíamos esperar del político de 1917, el de los policías honorarios, el que inventó la patraña de que Besteiro y Largo Caballero habían sido encontrados por la policía escondidos dentro

una tinaja y entre colchones, para desacreditar así, presentándolos como unos cobardes, aquel generoso movimiento revolucionario? Ni de él ni de ningún monárquico esperamos nada, por muy liberal que se diga. Si los republicanos esperan, que se vayan con ellos, que en tal compañía no nos llevarán a nosotros.

El problema es de República o Monarquía y no puede haber confusionismos. A un lado los republicanos y al otro los monárquicos, y guerra de por medio.

Los tranviarios, los sindicatos libres y este periódico

Desde que la Federación de Sindicatos libres de Cataluña intentó poner en práctica su propósito de conquistar sindicalmente a Mallorca, delegando a tal efecto a Fernando Ors, su órgano en la prensa «Unión Obrera» no ha cesado de combatirnos de una manera despiadada, valiéndose para ello de toda clase de trucos, embustes y calumnias que reflejan la hamponería que tras de ese lenguaje se esconde. Y como esa forma de escribir no es capaz Ors de suscribirla con su firma, porque personalmente quiere aparecer más fino y educado, y como además le conviene dar la sensación de que aquí ya tiene adictos a su causa, se vale de trucos inventando colaboradores anónimos o con firma supuesta para hacerles decir todo lo que le conviene, ya sea en defensa de los sindicatos libres o bien para combatir a la Casa del Pueblo y a este periódico.

Así vemos que semanalmente trae su periódico artículos de ese jaez bajo las firmas de «Un camarero de Palma», «Fernando Galán», «Horacio Martisán», «Justo Ferrer Perelló», nombres supuestos todos que sirven para encubrir las miserias morales del verdadero autor de tales escritos y que no dudamos es el mismo Ors.

En el último número de dicho periódico se simula que ocho tranviarios le han enviado una carta, que transcribe, en la que aparece tan clara la farsa de Ors que no es menester ponerse lentes para verlo. ¿A que no publicará los nombres de esos ocho tranviarios? ¿A que tampoco publicará el de «Un camarero de Palma»?

Con relación a esa supuesta carta hemos recibido de la Sociedad «Unión Tranviaria» el siguiente escrito que nos ha producido una gran emoción ya que su contenido refleja una gran nobleza de alma:

«Compañero director de EL OBRERO BALEAR.

Le rogamos la inserción en el querido semanario que V. dirige, de lo siguiente:

En el número de 28 de Febrero último, el periódico «Unión Obrera», órgano de los Sindicatos Libres de Cataluña, inserta un escrito que bajo el título «Los Tranviarios de Palma» contiene una supuesta carta atribuida a ocho tranviarios. Declinamos supuesta carta porque estamos seguros que ningún tranviario de los asociados, y lo están casi todos, es capaz de sentir el menor agravio contra EL OBRERO BALEAR a quien se trata de molestar con dicha carta, porque no de ahora, sino de hace quince años ha sido un batallador constante en defensa de nuestro Sindicato y de nuestros intereses profesionales. Sus columnas no solo han estado siempre a nuestra disposición sino que incluso su director tuvo que sentarse en el banquillo de los acusados siendo condenado a tres años de destierro por escritos en los que se escupía al rostro de cierto reclutador de esquiroles con los que se suplantaban nuestros puestos abandonados en la Compañía en defensa de mejores jornales y de mejor trato.

Por las razones expuestas no es creíble que ningún tranviario, como no sean los inspectores, haya escrito la aludida carta; más si así fuese, sepase que la Sociedad Unión Tranviaria la desautoriza y protesta enérgicamente de los conceptos insidiosos que contiene contra EL OBRERO BALEAR y contra nuestra Sociedad inclusive al suponer que al organizar una velada teatral a su beneficio lo ha hecho de modo forzado y respondiendo a solicitudes mendicantes, cuando ello ha sido iniciativa espontánea de nuestra Sociedad.

Que «Unión Obrera» defienda noblemente nuestra causa, nada que decir tenemos, pero que pretenda hacer servir a los tranviarios de talismán de sus rencores para molestar y zaherir a otro periódico a quien debemos gratitud eterna, ni lo consentimos ni lo juzgamos decente.

Reciba, compañero director, un cordial saludo de amistad y de adhesión a la causa que defiende su periódico.

Por la Unión Tranviaria

El Presidente,

JUAN PERELLÓ

Palma 4 Marzo de 1930.

El Secretario,

NADAL MULET

Asamblea de las fuerzas socialistas de Mallorca

El domingo 2 de los corrientes, reunióse en su domicilio social (Casa del Pueblo) la Agrupación Socialista de Palma, con asistencia de nutridas representaciones de la Agrupaciones Socialistas de Manacor, de Lluchmayor y de la Sociedad Obrera de Santa Eugenia, al objeto de examinar el momento político actual y tomar las resoluciones pertinentes, acordándose, en medio del mayor entusiasmo, realizar una extensa campaña de propaganda por toda la isla con vistas a la creación de Agrupaciones y Juventudes Socialistas en todos los pueblos donde sea posible, a fin de levantar un baluarte de la verdadera democracia mallorquina contra el cual se estrelle el triunvirato caciquil-reaccionario-clerical, que tanto estorba la obra de progreso político-social en Mallorca, la cual campaña empezará, si se nos autoriza, el domingo 16 de los corrientes con un gran mitin en la Casa del Pueblo de Palma, en el que tomarán parte elementos de diversos pueblos de la isla.

IGNACIO FERRETJANS, Secretario

Don Bernardo Obrador

Ya está otra vez en el Ayuntamiento y otra vez haciendo su política de halagos y adulaciones al jesuitismo y a todo lo que le puede proporcionar mucha venta de harina.

Durante la dictadura todos los que ocupaban los sillones concejiles eran para él, esquiroles y lo hacían rematadamente mal; ahora ha entrado él y lo primero que hace es dedicar grandes elogios al último Alcalde de la dictadura y proponer que conste en acta el sentimiento de la Corporación por su cese, aprobándose su desplante por unanimidad. ¿No parece esto un caso patológico, lectores?

¿Y no habrá quien proteste de ese caso de idiotéz política o de cinismo intolerable.

Suscribíos a EL OBRERO BALEAR

El Sr. Obrador debe dimitir. Palma entera debe obligarle a presentar la dimisión. No hay derecho que a título de concejales del pueblo se ofenda a éste con proposiciones y acuerdos de esta naturaleza.

A la U. P., señor Obrador, a la U. P.

Los progresos de la Unión General de Trabajadores de Baleares

Desde la celebración del Congreso ordinario, Octubre de 1929, han ingresado en la U. G. T. de Baleares tres sociedades, la de obreros albañiles de Manacor, albañiles de Andraitx y la de obreros de la Limpieza pública de Palma. Al celebrarse el susodicho Congreso, formaban la «Unión General de Baleares» 23 sociedades, con un confio-

gente de 2.203 asociados; en la fecha se compone de 26 sociedades con 2.653 federados, o sea un aumento de 3 sociedades que en conjunto representan 390 federados más.

A partir del mes de Abril próximo, las filas de dicho organismo se verán nuevamente reforzadas notablemente, cuya progresión se debe al ingreso de la Federación Obrera de Menorca; ingresarán también en breve plazo una sociedad de obreros albañiles del pueblo de Llubí y otra de obreros zapateros de Manacor, «La Colectividad», que a juzgar por los antecedentes que tenemos, dentro de poco vendrá a ocupar en nuestro bloque sindical el puesto que le corresponde.

No es mera fantasía el suponer que la «Unión General de Trabajadores de Baleares», cuando llegue la fecha de reunirse en Congreso ordinario, en Octubre del año en curso, habrá duplicado el número de sus fuerzas sindicales.

La Comisión Ejecutiva de dicha Unión, estimando un deber ineludible la práctica del ejercicio constante de su labor educativa, inspirada en sus principios, realizada acerca de la clase trabajadora, tiene acordado celebrar una serie de conferencias sobre temas exclusivamente obreros, las que serán explicadas por sus militantes más destacados en la Cssa del Pueblo de Palma, tan pronto la sociedad «Salud y Cultura» haya dado término a las que viene divulgando.

En los pueblos en donde existan sociedades federadas, también acudirá a divulgar sus postulados, siempre que sea requerida por sus sociedades pueblerinas.

Sólo causas ajenas a su voluntad, han podido impedir desde la fecha de su fundación hasta el presente, que dejase de cumplir deber tan elemental en esta clase de organismos obreros.

Por la Comisión Ejecutiva
El Secretario,
JAIME BAUZA

Palma 6 de Marzo 1930.

¿Un Centro de dependientes de comercio?

Aquí en Palma no hay más Centro de dependientes del Comercio que la Unión Protectora Mercantil. Esa entidad es la única de la clase que tiene autoridad, historia y solvencia; lo demás es fantasmagoría «libre». En la Unión Protectora Mercantil existe Mutualidad, Retiro de vejez, Subsidio de cesantía y todas las mejoras que pueda apetecer el dependiente del comercio. Todo lo demás es engaño, puro engaño. ¿No lo creis así, compañeros dependientes del comercio?

Cuidado en caer dentro la ratonera de unas mejoras ilusorias como aquellas que un tiempo se ofrecían en el Patronato Obrero del Padre Vives. Esto de ahora es cosa parecida, con la sola diferencia de que en vez de un Padre Vives hay un Padre Gafo.

A lo que se va es a dividir a la dependencia mercantil con pantallas de una organización que todo el mundo sabe cuando y como nació y por quien estaba amparada.

Recordad lo que hizo la dictadura con

el antiguo Centro de dependientes de Barcelona al destituir arbitrariamente a su Junta Directiva y poner en su lugar a los favoritos de Anido.

Lo que deben hacer los dependientes de comercio no es ingresar en ese Centro pantalla de los libres, con lo cual debilitarían a la Unión Protectora Mercantil que lleva cuarenta años de existencia y de luchas para alcanzar, a puño cerrado algunas veces, las mejoras que lleva conquistadas de la clase patronal y de los gobiernos, siendo algunas de ellas el descanso dominical, la jornada mercantil, etc. No, el deber de la dependencia mercantil, de aquí y de toda España, en este momento, es asociarse al clamoreo nacional para que sea reparada la injusticia que se hizo con la antigua Junta del Centro Autonomista de Dependientes de Comercio de Barcelona, devolviéndola a los mismos puestos que ocupaba como se ha hecho con el Ateneo de Madrid y otras corporaciones. A eso hay que ir por compañerismo, por solidaridad y por justicia, no a hacer el juego a los que quieren dividir a los trabajadores del mostrador y del despacho.

¡Alerta dependientes del comercio con picar en el anzuelo de los libres que, lleva el cebo venenoso!

Otro truco de los libres

Segun notas que Ors envia a la prensa diaria de esta capital, en la ratonera de la calle de San Miguel están afiliados 180 dependientes de Banca y Bolsa de Palma. Todo el mundo sabe que entre todas las Bancas y casas de crédito de la ciudad no existe ese número de empleados. Pero además sabe todo el mundo que el personal de Banca y Bolsa tiene asociación propia en el local de la Unión Protectora Mercantil, es decir, separada de los del libre.

Que se te ve demasiado la hilasa, joven. Aquí nos conocemos todos y esos trucos no pasan ni con las bendiciones del Padre Gafo.

La constitución de los Ayuntamientos

LOS CONCEJALES SOCIALISTAS

Se han constituido en toda España los Ayuntamientos conforme a las normas señaladas por el gobierno. No sabemos el número de puestos que habrán correspondido a los socialistas en toda España, de momento sólo podemos decir que en el Ayuntamiento de Madrid han ido cuatro, que son el escritor Luis Araquistáin, Eduardo Álvarez, Gómez Latorre y Andrés Saborit.

Este último llevó la voz de la minoría, haciendo en la primera sesión un discurso histórico que le ha valido muchas y valiosas felicitaciones de toda España. Saborit dió trallazos a troche y moche, tan certeros y contundentes que han dado por resultado la dimisión de varios concejales que eran de la U. P. y el anuncio de la renuncia de Romanones, que tuvo que aguantar un chaparrón como jamás lo hubiera soñado.

Muy bien, Saborit, y adelante, que en todo estás bien, maravilloso. Así se lucha por las ideas.

Por lo que respecta a Mallorca, hasta ahora sabemos que hay cinco concejales socialistas, Mateo Soler, de Mana-

Teatro Casa del Pueblo

Gran Velada Artística para el Sábado día 9 de Marzo de 1930 organizada por la renombrada Sociedad SALUD Y CULTURA.

Programa

1.º La Compañía RAMIS-MARTÓN a petición de numerosas familias, representará la celebrada obra de los Quintero.

MALVALOCA

Terminará la Velada con BAILE DE SALA.

A las NUEVE noche

cor, Andrés Pol, de Binisalem y Andrés Rotger, Antonio Rayó y Pedro Rosselló, de Alaró.

En todos esos Ayuntamientos nuestros concejales protestaron de la forma en que han sido constituidos y en Alaró la minoría votó para Alcalde al camarada Pedro Rosselló, ante lo cual se unieron todos los liberales y conservadores, por imposición de don Juan March, según se dice, y votaron al cacique analfabeto Andrés Pericás, que tiene tanto de liberal y sabe tanto de administración municipal como nosotros de Papa.

Mi amor y mi creencia en el Socialismo

MI AMOR

Amo al Socialismo porque ya hace más de dos años que estoy afiliado en él y hasta ahora todo ha sido nobleza y lucha, porque combate a la inhumana guerra con la razón. Porque no esta conforme con la propiedad privada. Porque lucha contra la opresión del proletariado por el burgués. Porque lucha por un bienestar social. Porque protesta y combate la pena de muerte, vil e inhumana a mi conciencia. Porque trata de organizar y unir a los obreros de todo el mundo, para formar un cuerpo sólido contra el capitalismo. Porque no es amante de las algaradas ni ruidos dañinos para los obreros. Porque es un ideal noble y no un dogma de fanatismo que da los bienes o castiga después de la muerte, si no que lucha por el bienestar de los vivos, de los que producen y casi no comen, para que tengan más descanso, más libertad y más luz espiritual y sobre todo, amo al Socialismo, porque aboga por la cultura, por la paz y por la fraternidad del género humano.

Por todo lo antedicho es que amo al Socialismo y estoy afiliado a él, ahora, siempre y hasta la muerte.

MI CREENCIA

Creo que existe una lucha entre el capital y el trabajo, llamada «lucha de clases» y que el Socialismo hace cuantos esfuerzos dignos y humanos están a su alcance para extirparla.

Creo que la unión es la fuerza y que por eso el Partido Socialista fundó y definiendo la Unión General de Trabajadores de España.

Creo que el capital es nuestro enemigo común y que el militarismo y el clericalismo son sus dos sostenedores más grandes.

Creo que con la unión y la cultura el proletariado vencerá al capitalismo y a los que lo sostienen.

Creo que la propiedad privada tiene su origen en el robo, en el engaño y en violencia.

Creo que la guerra, la maldita guerra, es un crimen que comete el capitalismo contra la humanidad.

Creo que con la violencia el trabajador no conseguirá adelantar, si no atrasar en el camino de sus reivindicaciones.

Y para terminar digo que creo que el Socialismo triunfará y que después de su triunfo se vivirá mucho mejor, con más justicia y con más libertad.

AGUSTÍN LLADÓ FONT
(De la «Juventud Socialista», de Palma de Mallorca)

La Union General de Trabajadores al Ministro de Hacienda

La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España, considerando que la reforma introducida por decreto ley de 16 de diciembre de 1927 es la primera tarifa reguladora de la contribución de la riqueza mobiliaria, es manifiestamente injusta:

Primero: Por existir fuentes de riqueza imponible que no tributan o que sólo lo hacen en corta proporción.

Segundo: Porque el salario en España es relativamente bajo comparado con los de los demás países—aún con los de la Europa meridional, con los cuales más se asemejan,—y su poder adquisitivo, también menor. (Véase la Estadística de los salarios y jornadas de trabajo referida al período 1924-25, páginas CCLXIII y siguientes. Publicación del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria).

Tercero: Porque el obrero español contribuye a soportar las cargas del Estado en una proporción mayor que el de los demás países, por el hecho de pagar muchos impuestos indirectos que pesan, no sobre la renta de trabajo, sino sobre el producto del trabajo mismo, puesto que afectan a artículos de primera necesidad, y, por consiguiente, de imprescindible adquisición. Estos impuestos indirectos son, en realidad, impuestos progresivos

al revés, ya que cuanto menor sea el salario que deba soportarlos, mayor es la proporción en que le afectan.

Considerando además, que dicho impuesto fué establecido sin la intervención del Parlamento y que, por consiguiente, es anticonstitucional, pide que sea derogado.

Por la Comisión Ejecutiva
El Secretario general,
FRANCISCO L. CABALLERO

La velada del pasado sábado

El pasado sábado día 1 del actual, tuvo lugar en el salón teatro de la Casa del Pueblo, la anunciada velada organizada por la «Unión Tranviaria», a beneficio de nuestro estimado semanario EL OBRERO BALEAR.

Se pusieron en escena por compañeros tranviarios y con la vallosa cooperación de la señora Ramis, las obras en un acto cada una, «Una limosna por Dios» y «Solco en el mundo» las cuales fueron bien interpretadas y premiadas con aplausos.

El compañero M. Catalán recitó con mucha gracia el monólogo «Peripecias tranviarias», siendo ovacionado.

Nuestro querido camarada, Vicepresidente de la «Juventud Socialista», compañero Ramón García Galán, leyó las cuartillas que publicamos a continuación, y que le valieron al autor muchos aplausos.

Dicen así:

«Avuy, amb aquest acte se celebra un benefici a favor del nostre ben volgut setmanari EL OBRERO BALEAR, acte organitzat per la Societat «Unión Tranviaria».

No cal dir la gran importància que té per una societat de resistència el fer una

velada dedicada al nostre representant en l'estadi de la premsa, nostre estimat EL OBRERO BALEAR, que desde fa trenta anys, vé defensant de una manera heròica e incansable, els interessos de la classe treballadora, no sols de Mallorca, sino de les Balears, de Espanya, de per tot el mon, perquè un periòdich socialista no defensa únicament els obrers de la localitat, sino que, cumplint feelment l'intenció del Socialisme, es internacional, no reconeix fronteres i considera que els obrers de tot el mon, som germans, i com obrers, estàn tots subjectes al capitalisme, mos hem de defensar i lluitar junts per a dur a terme l'ideal sublim que nosaltres defensam i que serà el que mos durà la tan sospirada emancipació.

¡Bé fan els companys tranviaris en fer un acte a benefici de EL OBRERO BALEAR! ¡Altra tant heurien de fer els altres companys! ¡No sols això mereix el nostre estimat setmanari! El pobre navega bastant malament de diners i el deure de tot obré que vol essé conscient, es suscriure-sé a dit setmanari. EL OBRERO BALEAR no te subvenció de cap millonari com va dir d'una forma solapada cert periòdich que es diu defensó de la classe obrera y que a la cabecera dú per lema: «Justicia i Llibertat». ¡No i mil vegades nol EL OBRERO BALEAR se viu domés de les suscripcions i dels donatius particulars que persones que l'estimen li fan perquè emb so seu petit esforç, pugui seguir sortint a la llum i a defensar als treballadors.

Y es que la premsa, avui considerada el quart podé, es el medi més positiu per escampar la cultura. Pero també la premsa es per defensar els interessos dels seus propietaris. Veim aquets grans rotatius que son propietat de acaudalats homos de negocis i que els se defensen.

Comprenhent el valor i la evident eficacia de la premsa, els socialistes de per tot el mon, tenen també grans diaris que se encarreguen de enseñar al poble, a la classe obrera, quals son els devers y els medis per anar cap a la consecució del Socialisme.

A Espanya mateix tenim «El Socialis-

ta», fundat per En Pau Iglesias, es nostre mai olvidat padri, que de setmanari que era, avui, fa uns quants anys, s'ha convertit amb un diari i el qual ha adquirit una gran importància, per sa seva serietat i reconescuda honrades periodística. «El Socialista» no té més pàgines—en té quatre—perque la classe treballadora espanyola no li dona l'ajuda que li hauria de donar. El dia que el obré sàpigue bé l'importància que té un periòdich que defensi es seus interesos, llavors el comprarà y el sostendrá amb la seva ajuda material porque puga surtir ben xalest a combatra es seu enemich: es capitalisme.

Per lo tant, es digné d'alabar la decisió que han tengut els companys tranviaris en fer una velada y que els beneficis monetaris fosen per EL OBRERO BALEAR. Jo no trob paraules en que agrahí, com a socialista y obré, en aquets companys que han sabut quedá a sa Casa des Poble y no hen escoltat ni fet casa persones que volen que anasen amb ells, i qui sab, més segü que res, que amb aquest acte, volen demostrá que es tranviaris estimen amb tota sa forsa des seu có, sa Casa des Poble y es valent periòdich el qual li dedican aquesta velada. Per lo tant, don sa enhorabona a s'Unió Tranviaria per haverse sabut posá a s'altura de ser circumstancias i conti desde luego, en sa de tots és obrés que estimen s'organizació, sa Casa des Poble i EL OBRERO BALEAR.

Finalizó la velada con un baile de sala, al que los jóvenes y los que ya no lo son, aprovecharon para danzar.

La concurrencia, a pesar del mal tiempo, fué numerosa.

DE CAPDEPERA

Su ambiente político

Capdepera ha sido siempre un pueblecito culto y de una sentimentalidad civil y liberal como pocos hay en Mallorca. La caída de la dictadura ha dado

lugar a la demostración de ese sentimiento. Todo el pueblo está que arde en protesta contra los desplafros del pasado Ayuntamiento y contra los que eran sus concejales, por haberse prestado como rebaño a servir al dictador en su política personalista, arbitraria y despótica.

Al constituirse el nuevo Ayuntamiento hubo un jaleo extraordinario contra los concejales de la U. P. y principalmente contra el Alcalde, quien se ha quedado otra vez de concejal.

Suscribíos a EL SOCIALISTA

Este movimiento ha sido muy favorable a las ideas socialistas, pues aquí son bastantes los que las sienten y profesan y no creo que costara mucho esfuerzo constituir una Agrupación o Juventud. Los jóvenes leen mucho y sienten mucha simpatía por el Socialismo. Convendría se dieran aquí conferencias o algún acto de propaganda socialista. Estoy seguro que daría un buen resultado.

UN OBRERO

SUSCRIPCIÓN PRO-HOMENAJE AL MÉDICO DON PEDRO FERRER, DE ANDRAITX.

	Pesetas
Existencia anterior . . .	37'00
S. C.	1'00
Jaime Moll	0'50
L. Bisbal.	1'00
Total	39'50

J. C. impresor, Palma

Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Zapatería "LA ARGENTINA,"

FRANCISCO PUIGSERVER

SOLIDEZ - ELEGANCIA - ECONOMÍA

La casa más preferida por los hogares bien administrados

Antes de comprar visite esta Casa

JAIME II, N.º 62 (No equivocarse) PALMA

DISPONIBLE